
 

                                 Compte rendu de la réunion du comité 2 Juin 2023 

Présents : Daniel Mathieu – Regis Morlot – Jean Paul Claude – Claude Léonard –Claude 
Collenne –Christian Renard - Chantal Martin – Odile Cunin – Dominique Janin - Marie Claire 
Vernet- Annie Massoni 
Absent excusé : Daniel Malé  
       CR du District 3 à Molsheim le 1er avril    (portant sur l’année 2022) 
17associations présentes sur les 26 existantes 
     Rappel : marche commune le 23 avril avec l’association «  les Amis du Mont Saint Odile » 
Sentiers : le D3 enregistre 3850km de sentiers balisés - 226 baliseurs 
Beaucoup de travaux d’entretien, d’amélioration du balisage, de construction de bancs, tables 
Des itinéraires ne présentant pas d’attrait particulier et très peu fréquentés ont été débalisés . 
Toute modification sur des sentiers doit être signalé à la Fédération pour que les cartes, 
lorsqu’elles sont éditées soient les plus précises possible. Les associations peuvent consulter 
elles-mêmes le tracé des itinéraires en étant identifiées auprès de l’IGN. 
Benoit Messmer a également fait des cartes numérisées des limites de balisage de toutes les 
associations ; les documents sont consultables par tout le monde. 
     Présentation des CR des différentes activités 2022 
Daniel Mathieu, pour l’activité « randos, marche nordique, séjours » - 
le D3 compte 87 guides GRP - 207 non GRP -56 accompagnateurs marche nordique 
37 séjours pour 386 personnes 
405 sorties de 1/2 journée - 527 de journée et 500  sorties marche nordique 
CR Environnement : des constats de dégradation sur des sentiers en comptant les travaux 
forestiers ! 
CR Commission Tourisme : Le D3 possède plusieurs refuges (à Lutzelhouse- Nideck – à 
Fréconrupt – à Grendelbruch) et de nombreux abris 
CR financier : bonne santé financière bien que le résultat 2022 ait été négatif 
Un rappel : le D3 attribue des aides aux associations lorsqu’elles organisent des randonnées 
communes, des réunions (AG- réunion d’automne), aide à la formation des guides de 
randonnée, aide à la formation d’organisateur pédagogique au ski, repas pris en charge à la 
journée formation-balisage.  Le D3 apporte aussi une participation financière pour achat de 
matériel à la fédération. En 2022, 2700 Euros ont été partagés entre les associations selon les 
factures présentées. 
       Elections pour renouveler le conseil d’administration. 
Tous les membres du CA ont été réélus pour 3 ans. Huguette Villaume est également entrée 
dans le CA. Michel Helmbacher reste le délégué. 



       Une attestation de guide pourrait être accordée à toute personne qui n’a pas fait la 
formation GRP et qui compte plusieurs années de guide. Seule condition :posséder le brevet de 
secourisme. Daniel Benoit, président de Senones a dit qu’une journée en septembre serait 
possible (formation avec les pompiers) associant guides de Raon et de Senones 
       Une réunion au VVF d’Obernai le 5 octobre doit réunir les associations sur un thème 
important : tout ce qui concerne les couvertures assurances, la responsabilité juridique avec la 
MAIF, un conseiller juridique... 
      Réunion d’automne : le 14 octobre à Villé 
Le CV Raon a proposé de prendre en charge la réunion d’automne 2024. ( date non précisée, 
mais éviter la date de la fête de Raon) 
 
Réunion des CV Vosgiens à Epinal – Régis Morlot était présent et a représenté notre Club 
    Le président Géhin a rappelé qu’il était difficile de recruter des bénévoles pour l’entretien des 
sentiers 
    Le nombre des adhérents a augmenté dans plusieurs associations 
    Le débalisage de sentiers recommandé par la fédération reste à la volonté des responsables 
locaux. Cela concerne lessentiers qui ne présentent pas d’intérêt particulier et qui sont très peu 
fréquentés. Mais l’Office du Tourisme est plutôt demandeur de nouveaux sentiers pour sa 
clientèle ! 
    Projet de sentiers partagés ouverts aux vélos et randos ( 3m de large) 
JM. Géhin est le délégué vélo 
    Intervention de Fabien Diehl chargé de mission sur l’environnement Natura 2000 du massif 
vosgien pour le développement des zones de protection : zones de quiétude équipées de 
banderoles réglementaires pour la protection de la faune sauvage surtout en période de 
reproduction –protection des mares, de la flore. Projet de lâcher le Grand tétras dans le massif 
du Grand Ventron (entre 20 et 30 jeunes d’élevage) par an avec la participation du parc de 
Sainte Croix. Le Grand Tétras a disparu de nos forêts. 
Pour rappel : les diverses zones de quiétude et les réglementations sont sur le site internet 
(https ://quietudeattitude.fr 
     Une opération de nettoyage est proposée par le Club vosgien  du 5 au 11 juin 2023 
      Elections pour renouveler le comité et le CA– Robert Jacquot démissionnaire 
Le CV Raon a 2 voix vu le nombre d’adhérents - donc 2 bulletins de vote- JM. Géhin reste 
président 
Rando commune 2023 – vu la date tardive annoncée, elle n’a pu être mise sur notre agenda. 
Elle a eu lieu le dimanche 21 mai. 
 
Fichier des adhérents 
Le  fichier enregistre 162 adhérents , avec des  nouveaux et des réinscriptions d’anciens. 
 
Demande de distinctions (liste peut-être non complète) 
Roger Levrey : houx d’or     
Jean-louis Girard : houx d’or 



Claude Léonard : Houx d’or 
 

Les finances 
Les factures de cotisations venues de la fédération (11 Euros par adhérent) sont émises chaque 
mois pendant les 4 premiers mois de l’année et ensuite émises tous les 3 mois en fonction des 
nouvelles cartes générées 
Une cotisation annuelle est aussi versée au CV88 : elle représente 0.35 Euros/adhérent 
Une nouvelle banque : la CIC en remplacement de la Banque Postale (maintenue encore un 
moment) 
Toutes les demandes de subvention ont été faites. Il ne reste plus que celle de la Communauté 
d’Agglomération. 
 
Bilan des sorties 2023 – de janvier à début juin 
Bilan satisfaisant. Les calendriers sont bien respectés 
Une sortie du jeudi en voie d’annulation a été vite récupérée...par Marie Ange qui a servi de guide 
La sortie du 4 juin prévue par Claude Janin indisponible a été guidée par Alain Pavoz (sur un autre 
itinéraire, déjà imaginé par Claude) 
La sortie à la Petite Rosselle (visites des mines) le 1er juin  organisée par Chantal : 21 personnes 
Les sorties du mercredi à allure modérée ont un grand succès ; y viennent aussi des randonneurs du 
jeudi 
Bonne participation aux sorties des dimanches : 17 randonneurs en moyenne chaque dimanche  
 
Sorties scolaires – Tickets Sport 
     Reçu un proposition de l’USEP- Thierry Schaller, président de l’USEP Saint Dié  et directeur d’école à 
Senones. Il demandait de prendre contact avec lui si les clubs sont prêts à accompagner des classes pour 
des sorties en juin et début juillet. Claude l’a contacté, mais pas de réponse...... 
6 classes de Raon seraient intéressées : Joli Bois et Laneuville. Les années précédentes, ce sont les 
professeurs des écoles qui sollicitaient  le Club. A la date du 2 juin, aucune demande n’a été faite... 
A Baccarat, Christian fait part d’une rando qu’il guidera, décidée par Bac Activ rattaché à l’OMS le 
mercredi matin 14 juin avec 35 élèves : des ado et des moins jeunes.  
    Tickets Sport : 60 Euros ont été accordés à notre CV dans le cadre des Tickets Sport 
Aux vacances de Pâques, Claude et Sylvie ont accompagné 5 jeunes et un adulte à la découverte de 
quelques- uns de nos sentiers. 
 
Travaux sur sentiers 
          Ėtival :Entretien en cours – Fougères à couper- Dégagement d’une source avec projet d’un bassin 
en bois en lisière de forêt (demande à Lamy-Pithos) 
 
          Baccarat : Débroussaillage en cours – Réfection des passages humides avec tronc ouvert en deux. 
A la tourbière, un pont refait- Remplacement de planches abimées sur le pont des Belges. 
Accès au pont des Belges avec des marches – Rebalisage au Chêne de la Vierge (des pancartes à 
remettre plus haut) 
Pour l’aménagement de la fontaine  du parc (ne coule toujours pas), pas de réponse de la commune. 
C’est en attente..... 
 



        Raon l’Étape :  Arrivée d’un nouveau baliseur : Carlos Lopes, né en 1957 et arrêt des activités pour 
Jacques Robert. Total des baliseurs= 9 
     Débalisage du circuit du Craincy- du circuit de la Hounotte- du sentier de liaison entre la Hte Neuville 
et le col de Trace.  Débalisage de sentiers de liaison : entre circuit des Corbeaux et circuit Pierre Gaillard 
et entre circuit des Pingoins et circuit Jean Bolot. - Début du balisage du circuit Pierre Gaillard, avec 
modification du balisage des circuits Joli Bois et des Francs Tireurs. 
Les débalisages correspondent à des volontés de la Fédération de suppression d’environ 15% des 
sentiers qui ne présentent pas d’intérêt particulier 
     Elagage du secteur des roches de Faucompierre – Début de lasurage de l’ensemble des bancs du 
secteur. Débroussaillage (fougères et herbe) 
Poursuite du relevé de nos panneaux. 
    La Fontaine des Gardes : les discussions sont en cours avec le CV de Badonviller ( Claude Duee) 
    Mise en place de bancs : à Faucompierre et à la roche du Pouillot avec dégagement de la vue. 
Réparation d’anciens bancs 
    Mise en place de QR Codes : en attente de nouvelles d’Aurélie Mathieu pour cette opération 
    Pierre étudie la création d’un tableau récapitulatif de tous les baliseurs , des activités depuis 2000, à 
base de photos 
     Info : les amis de la Hallière ont planté un chataignier baptisé «  Alain » ( en souvenir d’Alain 
Germond) 

Repas 12 novembre à  Beaulieu Parc : dernier dimanche des sorties de journée 
Choix du menu  
Pâté lorrain – Jambon fumé à l’os – Fromage - Napolitain 
L’apéritif et le café sont offerts par le Club  - Prix par personne : 25 Euros (boissons comprises) 
Jean-Paul se chargera le matin de nous guider sur les sentiers dès 9h 
Feuille d’inscription dès la mi-octobre 
 

Infos diverses 
   AG de la Fédération organisée par le CV Barr les 3 et 4 juin 
   Après-midi « Beaujolais Nouveau » à la salle de l’école de la Trouche le jeudi 16 novembre 2023 
   Après-midi « Galette des Rois » à la petite salle Beauregard le jeudi 11 janvier 2024 
   (salles retenues) 
   Reçu une carte de remerciements d’Irène Bombarde suite au décès de Jean 
 

                         Prochaine réunion : vendredi  22 Septembre à 14h 
 

 

 
 
 
 

 
 



 
 
 


